

AKTUELL 4: INTERREG V-A Projekt "Kulturgeschichte digital"

27.07.2018



Kulturgeschichte digital Naturpark Maas-Schwalm-Nette

- 1 Applikation „Auf Spuren – Biografie einer Landschaft“ Launch am 4. Oktober
- 2 Naturtheater-Festival an der Burg Brüggen am 22. September
- 3 Verbesserung Zugänglichkeit kulturhistorischer Elemente

1 Applikation Auf Spuren – Biografie einer Landschaft

Die in Rahmen des INTERREG V-A Projektes entwickelte App trägt den Namen „Auf Spuren – Biografie einer Landschaft“. Rund 360 Points Of Interest verteilt über den gesamten Naturpark Maas-Schwalm-Nette werden in der App präsentiert. Dabei werden die kulturhistorischen Besonderheiten mit Hilfe von Videos, Audioaufnahmen, Fotos, Texten und Zeitschiebern präsentiert. Die Informationen sind verbunden mit einem praktischen Navigationssystem mit dem man sich im Naturpark komplett orientieren kann. Ferner werden sogenannten Empfangspunkte dargestellt (Infostellen und Gastronomen), wo die App herunter geladen werden kann.

Die App geht am Donnerstag, den 4. Oktober 2018 am Standort „Westzipfel – schmalstes Stück der Niederlande“ an der Grenze der Gemeinden Selfkant und Echt-Susteren an den Start.

Film zur App [Auf Spuren – Biographie einer Landschaft](#)



2 Naturtheater-Festival

Deutsche und niederländische Schauspieler und Naturführer schlossen in 2017 den Workshop „Naturtheater Maas-Schwalm-Nette“ erfolgreich ab. Die Abschlussveranstaltung fand im Juni 2017 in den Schlossgärten von Arcen statt. Im Rahmen des Projektes findet am 22. September 2018 rund um die Burg Brüggen ein Naturtheater-Festival statt, bei dem die Naturtheater-Schauspieler ihre Stücke vor der Kulisse der Burg Brüggen präsentieren.

Weitere Infos sind unter folgenden Links erhältlich:



Festival [Programm](#)

Festival [Ticketshop](#)

Film [Trailer Naturtheater](#)

Film [Making of Naturtheater](#)

3 Verbesserung Zugänglichkeit kulturhistorischer Elemente



Beesel

Bereits im Drachenjahr 2016 war auf dem Marktplatz in Beesel anlässlich des Jahres der Drachenfestspiele ein Kunstwerk der Künstlerin Leonne van Deuzen realisiert worden.

Im Rahmen des Projektes wurde dieses Jahr eine Drachenwanderung für Kinder konzipiert. Dabei wird Kindern auf spielerische Art die Geschichte von St. Georg und dem Drachen vermittelt.



Brüggen

Die Restaurierung der Kasematten ist zur Zeit in Ausführung. Bis Ende Oktober sollen die Arbeiten fertig gestellt werden und der Öffentlichkeit für Führungen zugänglich gemacht.



Roerdalen

Der in den 70er Jahren als Relikt des Alten Ursulinenklosters in Posterholt erhaltene Turm wurde restauriert. Rund um die Basilika St. Odilienberg wurde im Rahmen der Qualitätsverbesserung u.a. ein schmiedeeiserner Zaun errichtet.



Venlo-Arcen

Der Irrgarten bei Schloss Arcen wurde inzwischen freigelegt und steht der Öffentlichkeit zur Begehung zur Verfügung.



Venlo-Tegelen

Zur Wiederbelebung des historischen Dorfkerns Tegelen wurden der alte Waschplatz, der Düker und der Bachlauf des Engerbeeks auf Höhe der Stärkefabrik restauriert und sichtbar gemacht. Zwei Denkmal geschützte Schmalspurtunnel der Tonindustrie werden freigelegt und als Refugium für Fledermäuse eingerichtet. Die Maßnahmen laufen in Kürze an. Desweiteren ist vorgesehen einen Teil der mittelalterlichen Stadtmauer, De Luif, zugänglich zu machen und hier Infos zu präsentieren. Diese Maßnahmen sind noch in Vorbereitung.



Roermond

Das ursprünglich geplante Projekt Kasteel Naborch in Swalmen kann nicht durchgeführt werden. Alternativ finden im Rahmen des Projektes Restaurierung von monumentalen Gräber und Grabkeller auf dem „Oude Kerkhof“ Roermond statt. Diese sind derzeit in Vorbereitung.



Wachtendonk

Die Kulturerlebnisroute Nord ist grundsätzlich fertig gestellt. Es werden noch Infoschilder erstellt.



Wassenberg

Die im Rahmen des Projektes realisierten Aufzüge auf dem Bergfried werden seit der Inbetriebnahme in 2017 von Menschen mit Gehbehinderung genutzt.



Wegberg

Die Motte Aldeberg in Wegberg wird restauriert und gesichert. Die Maßnahmen werden zur Zeit ausgeführt.

Aufgrund zeitlicher Verzögerungen bei der Entwicklung der Applikation sowie bei der Planung der Außenmaßnahmen durch verschiedene Projektpartner wurde im April eine Projektverlängerung bis Juni 2019 beantragt.

Roermond, 27. Juli 2018

Naturpark Maas-Swalm-Nette
Leadpartner

Das Projekt *Kulturgeschichte digital* wird im Rahmen des INTERREG V-A Programms Deutschland-Niederland durchgeführt und durch die Europäische Union, das Ministerium WIDE des Landes Nordrhein-Westfalen, die niederländische Provinz Limburg sowie die Projektpartner finanziert.

Projektpartner

*Beesel · Biologische Station Krickenbeck · Brüggen · Echt-Susteren · Naturpark Maas-Swalm-Nette · Heinsberger Land
Landschaftsverband Rheinland · Leisure Port · Leudal · Maasgouw · Marketing Gesellschaft Mönchengladbach · Naturpark Schwalm-Nette ·
Naturschutzstation Wildenrath · Niederkrüchten · Niederrhein Tourismus · Regionalforstamt Niederrhein · Roerdalen · Roermond · Stichting IKL ·
Venlo · VVV Midden Limburg · Wachtendonk · Wassenberg · Wegberg*



provincie limburg



Ministerium für Wirtschaft, Innovation,
Digitalisierung und Energie
des Landes Nordrhein-Westfalen

